
開 催 報 告 書

＜セミナー概要＞

講演会：本気のオリエンテーション
講話者：山田遼之氏（岐阜市中央倫理法人会）
日 時：１０月２５日（火）１８：３０-２０：３０
会 場：ＡＰ渋谷道玄坂（１３Ｆ会議室）
参加費：２、０００円

主 催：渋谷区倫理法人会
共 催：新宿区倫理法人会、渋谷区中央倫理法人会

紀尾井町倫理法人会

後 援：山の手地区

＜所 感＞
中間⽬標を達成するために、新年度スタート時の適切なタイミングで相応しい内容を発信
する事ができた。時期的な事、内容⾯に加え、単会主催、地区後援という新たな座組みで
の事業実施は良いモデルケースとなった。また本事業により地区内の単会間の連携も活性
化され地区の連帯感を醸成する事ができた。

参加⼈数：地区内６３名、他地区５１名、その他７名（ゲスト含）
告知期間が約１ケ⽉と短期間ではあったが動員計画を上回る参加者数となった。
要因としては年度当初で⼤きなイベントが少ない時期であった事、他会への効
果的なＰＲ、セミナー内容、事前に同内容の動画が参考となった事など

会計報告：計画時よりも収⼊⾯、収⽀⾯ともに増額となったが、チケット収⼊増がより⼤
きく、結果的に+442となった。地区からの会場費補助⾦額は妥当であった
と考える。

その他 ：会場選定が適切であったと考える。アクセス⾯だけでなく設備⾯からも良い会
場であった。副次的にゲスト参加者から⼊会となり普及⾯でも貢献できた。
ＱＲからのアンケートは紙での配布も検討すべきであった。
翌朝のＭＳはＭＳ朝礼５０⼈超と前夜に続き⼤盛況となった

１０⽉２５⽇（⽕）に特別ナイトセミナーを開催しました。会場定員の約１２０名が参加、⼤きなト
ラブルもなく、充実した内容で盛会となった。（参加者、収⽀、参加者アンケートは別記参照）
企画趣意「様々な価値観の知恵を結集し明朗愛和喜働をベースに笑顔でスマートな実践チームとして
地区各単会をサポートし⽇本の⾸都である東京都を代表する地区となるよう中間⽬標達成を図る」を
具現化する講演会を実施する事ができました。

東京都⼭の⼿地区 地区⻑ 渡部 誠
渋⾕区倫理法⼈会 会 ⻑ ⼩林 創

参加人数 １２１名

事業収支 収入計 ３４２、０００円
支出計 ３４１、５５８円
収 支 ４４２円

2022.10.28



参 加 人 数

⼭の⼿地区 ６３名
新宿区 ２２名
渋⾕区 ２０名
渋⾕中央 １５名
紀尾井町 ６名

東京都他地区 ５１名

他県 ７名
神奈川 ４名
静岡 ２名
⽯川 １名

収 ⼊

１２１名

事 業 収 支

⽀ 出

チケット

地区予算

242,000

100,000

342,000

会場費
広報費
講師関連費
旅費交通費
雑費

256,520
30,000
14,500
32,514
8,024

341,558

（2,000円×121名）



アンケート結果

Ｑ３：本⽇の内容で最も印象的だった内容は？ （３７件の回答）

不明朗、不愛和、不喜働
負荷がないと成⻑しない
体験を⼤事にしてもらう
普及の報酬
モーニングセミナーの１つ１つの説明、何が意味するのか知れて良かった
離婚した相⼿を拒否することは⼦供を拒否することになる。
嫌いな⼈を受け⼊れる実践
本気と適当
オリエンテーションを３時間かけてやっている
⼭⽥遼之副会⻑の本気
普及の⽬的と意味がわからなかったのですが、よくわかりました。
本気で実践する
実践の⼤切さ
何のために？を改めて考えるキッカケになりました。
朝礼に来ている⼈を⽢く⾒てはいけない！
本気コース
実際の会員の皆様の体験の紹介があったこと
⽇本創成の本来の意味
⼤学⽣のつばささん体験談
本気と適当の⾏き先は違う事
全て素晴らしい！これだけ、研究所の伝えたい事を素直に受け表現してくださった事に感動しました。
倫理法⼈会＝⼩テスト会社、家庭＝本番
倫理指導の実践
倫理法⼈会の活動を全て説明している事
栞で唱えられている事を逆にする、明朗愛和喜働を逆にすると、不幸になる
朝礼から出ている⼈を⽢くみてはいけない
ＭＳのルールに不満あるのはわがままが出ている→⼈間関係が崩壊すると⾔う点です
岐⾩が２０代３０代の会員が多いという事実
本気で倫理の実践をすることが⼤事
本気コース、普通コース
朝礼から参加する意味や、なぜ倫理を学ぶと経営が上⼿くいくのか？その答えをダイレクトにお話し頂い
たことがとても印象的でした
倫理法⼈会の仕組み全体が詳しく説明されてました。
拍⼿を徹底し壇上に⽴つ⽅を喜ばせる意識
倫理指導
本気のオリエンテーションというタイトルに恥じない、本気の講師と本気の岐⾩市中央の勢いが伝わってきた
⼊会後の変化の実例(⼥性の例)
話しの緩急が上⼿に感じた
企画全体



Ｑ４：単会運営（役職）でのお困りごと等はございますか？？ （25 件の回答）

普及
普及について
会員（都地区⻑）
情報共有
MS委員を頑張ってやっていきます。
⼈の⼒を借りる
退会防⽌
100社いないこと
倫理体験前の⼈に普及を呼びかける
退会が⽌まらない
広報チーム(チラシやSNS発信など)の魅⼒的な発信
会員幸せ拡⼤
MSの参加率、⾃単会の暗い雰囲気
普及 退会者がとまらない
2点ありますが、「我儘が出ている」ということなのかと思いますし、
ここに書くことが適切か分かりませんので、書かないでおきます。
役職者を増やしたい
やっと城東地区もスタートラインに⽴ちこれから！
MS参加⼈数が20⼈後半でいつも同じメンバーで頭打ち・朝礼の参加率は悪くないが、
雰囲気が少々ゆるく活⼒を創る場になりきれていない
会員のベクトルを合わせること。
出来れば役職を受けたくないなぁと感じられている会員がいる中で、
頼める会員が少ない運営側の⾟さが有る点
当事者意識
なし 特になし ５件

Ｑ５：地区やブロックで取り上げて欲しいテーマはありますか？ （１７件の回答）

本（もと）「縦」の学びと横のつながりを広げる機会
朝礼クオリティアップ
意⾒交換
倫理の学び⽅
以前のオリエンテーションロープレと、ＭＳに⼈を誘うときのためのセミナー
幸せ拡⼤・退会防⽌
丸⼭敏雄伝の映画を観たいです。
普及
今は思いつきません。
倫理体験をたくさん聞いてみたいです
本気の実践をして倫理体験を⽣み出す事
本気のモーニングセミナー
倫理の深掘り
結果を出すと⾔うのに特化した講話が聞きたいです
特になし
今回の様に⽇本で活躍されている講師の話を聞きたい。
また若い世代への取り組みに関する話を聞きたい
このセミナーは良かった

所感：デジタルツールを利⽤したアンケートは便利で利⽤価値⼤
約１２０名の参加者に対し回答が５０名程なのが残念
アンケートは画⾯ＱＲからのアクセスとしたが⾓度あると読み込めないため
紙で印刷し配布した⽅が回収率は望めたかもしれない。
Ｑ１Ｑ２の解答からほぼ１００％の⽅がセミナーを⾼く評価いただいた（n=43）

アンケートＱＲ



通信欄 （20 件の回答）

本⽇はありがとうございました。

素晴らしいお話を有難うございました！
当会でも⾏うオリエンテーションにも活かしていきたいと思いました。

貴重な機会をありがとうございました。

開催いただきありがとうございました！

本⽇は素晴らしい機会をありがとうございました。
投影された資料を頂戴する事は出来ますでしょうか。よろしくお願い致します。

本⽇はありがとうございました

当会でも導⼊する参考点が沢⼭ありました！⼼から感謝いたします！

会場など、最近のマーケティングなども取り⼊れており、
若い⼈にも刺さる内容ではないかと思いました。

最⾼！でした。実践します

素晴らしいセミナーでした。ただ、静寂の時間のときに、扉開け放しで、出⼊りがきになったので、
そういうところも気を使った⽅がよいと思いました。

盛会おめでとうございます。
参加出来て良かったです。ありがとうございました。

⼭⽥さん、素晴らしい講話をありがとうございました！以前伺った岐⾩市中央倫理法⼈会の雰囲気を
思い出しながらお話しを聞いておりました。とんでもなく凄い雰囲気だった事が記憶に残っています
し、こんなＭＳがあるのか、と思っておりました。それはみなさんが『本気』だったのだと、思い知
りました。今⽇の話を、ぜひ⾃単会に持ち帰りたいと思いました、ありがとうございました！

⼭⽥先⽣、本⽇はありがとうございました。若くしてあのように深く理解実践されていることが素晴
らしいと思います。私は倫理が良いと思いつつ、どうしてもドップリはまることができず、なんか
悶々とする感覚がずっとあります。結局「我儘」ということなのですね。在り⽅を整えていきたいと
思います。

⼤変勉強になりました！

会⻑あいさつに惹かれるものがあり、セミナーの内容も倫理の事をとても良く精通しており、新たな
発⾒が満載でした。ありがとうございます。

⼤変お世話になりました。素晴らしいお時間でした。以前資料の為にご紹介いたしました。
本気のオリエンテーションノ動画は城東地区や単会等で勉強の為にシェアしても⼤丈夫でしょうか？

今回参加させて頂き、ＭＳのプログラムのひとつひとつの意味が理解できたことと、なぜ朝礼から参
加するのか？本気で倫理を学び実践することが、⼈⽣にとってどれだけ⼤きな意味を持つかを教えて
頂き、倫理法⼈会に⼊会したことが⾃分の⼈⽣で最⾼の決断だったと思うことができました。ぜひ世
⽥⾕でも講演をお願いしたいです！

イブニングセミナーからの翌朝のモーニングセミナーの連携が素晴らしかった。最後に『適当にする
か、本気でするか』を最後に問われ迷わず本気でと思えてしまう講話でした。

菅⾕さんの紹介で初めて参加させていただきました。オリエンテーションでしたので、倫理法⼈会と
は？というところから詳しくお話しが聞けてよかったです。講師の⽅も年代が近いのに素晴らしい演
説をされていてとても刺激を受けました。誠にありがとうございました。

冒頭の主催者挨拶が良かったかと。



イベント
フライヤー

申込フォーム アンケート

ＰＲ、アンケート等



当日の写真

はじめの式

講話者：⼭⽥遼之⽒ １２３名の参加

定刻で終演 ＡＰ渋⾕道⽞坂会議室 ROOM ABCD

翌朝のＭＳ ＭＳ朝礼５０⼈超、ＭＳ参加者８０名


